
京奈和自動車道(大和北道路)
都市計画(案)説明会の概要(10/11)

対象地域：大宮地区
日時 ：平成１８年６月３０日（金）１９：３０～２１：０５
場所 ：奈良市立大宮小学校 体育館
出席者 ：５０名
その他 ：(都)西九条佐保線の都市計画(案)の説明

【主な質疑応答】

○ 西九条佐保線の計画を知らない。説明して欲しい。

→ （大宮地区は ）中央分離帯がある片側２車線で、自転車歩行者道が両側に付き、
ます。高架道路ではなく、平面４車線の道路です。大宮通りから北側が完成してい
ます （県）。

○ 西九条佐保線の大宮小学校前の交通量はいくらか。

→ 平成４２年の予測で、都市計画変更する区間は１日あたり１万１千台から２万９
千２百台で、大宮小学校前で１日あたり両方の車線で２万７千台程度です （県）。

○ 大宮道路周辺が現在も混雑している。西九条佐保線から阪奈道路に向かう車で今よ
り混雑しないか。

→ 大和北道路により国道２４号の渋滞が解消され、併せて周辺道路の混雑が緩和さ
れると考えています。事業実施後も道路の状況を踏まえながら適切に対応していき
ます （県）。

○ 西九条佐保線の都市計画変更が何回かされているが、住民への説明はどの様にされ
てきたのか。

→ これまでの都市計画変更は縦覧という手続きで一般的には周知してきました。昨
今、道路行政を行うにあたっては、地域住民の方に説明して意見を伺うことが必要
と考え、今回は説明会を開催しました （県）。

○ 今回の説明会は大和北道路の説明会で自治会の住民にＰＲの文章を流している。西
九条佐保線が整備されるという説明会とは聞いていなかった。

→ 今回は大和北道路の都市計画の説明会で、アクセス道路の西九条佐保線について
も、併せて説明しています （県）。

、 。○ 新大宮駅の踏切が開かずの踏切になっているが その部分の交差について伺いたい

→ 近鉄踏切の遮断時間は最大で４０分という状況です。今後の対策について関係機
関と協議を進めていきたいと考えています （県）。

○ 京奈和自動車道が地下４０ｍにできるため、地下は鉄道でも道路でも問題があると
思うがどうか。

→ 現在、近鉄、奈良市、県で協議しており、鉄道を立体化する方向で検討していま
す （県）。



○ 換気塔はトンネルの両端にできるという説明だが、環境影響評価の結果、トンネル
の途中で換気塔を造る事態は有り得ないか。

→ 換気塔は２箇所で計画しています。環境影響評価は、現在、専門部会で審議中で
す。国としては自信を持った案として計画しています （国）。

○ 西九条佐保線の変更は、大森高畑線より南側と理解して良いのか。大宮小学校前は
変更しないのか。

→ 西九条佐保線の大宮付近は昭和４１年に都市計画決定されたとおりで、今回は変
更しません。変更区間は大森高畑線から大和田紀寺線までの１．２㎞です （県）。

○ 大和北道路はトンネルで奈良市中心部を通過するが、奈良市への観光客のルートは
どの様に考えているのか。

→ 奈良市中心部の東側の交通は西九条佐保線で受け持ち、併せて奈良ＩＣと国道
２４号を結ぶ大和田紀寺線を整備して、２本のルートに分散し対応します （県）。

○ 地下４０ｍのトンネルを掘って、工事中、完成後に地上に影響が出ないのか。

→ 現段階ではトンネルの上の影響は分かりません。しかし、最近、技術も進歩し、
海の下でもトンネルを掘れる時代であり、恐らくは影響がない様な形で工事は可能
と思います。ただ、影響があった時のために事前調査、事後調査を実施して、影響
があれば補償させて頂きます （国）。

○ 西九条佐保線の大宮小学校の前は、今より広くなるのか。

→ 今の道路が７ｍぐらいですが、２３ｍに広がります。大宮通り以北と同じ様な道
路になります （県）。

○ 西九条佐保線の都市計画道路も知らないし、整備の話も初めて聞いた。地域の住民
に広く説明する必要があると思うがどうか。

→ 今回は大和北道路の説明で沿道の方に説明しています。西九条佐保線は奈良ＩＣ
からのアクセス道路で、大森高畑線以南の都市計画変更を計画しており、併せて説
明しています。今後、事業を実施する段階まで、いろいろな方法で周知していきた
いと考えています （県）。

○ 再確認だが、一つ目の答えが大宮小学校の東側の道は従来どおり、二つ目の答えは
２３ｍに広げる。どちらなのか。

→ 昭和４１年に都市計画決定されており、今までの計画のとおりという一つ目の回
答です （県）。

○ 昭和４１年の計画があっても、地域の住民は知らない。新しく来た人には分からな
い。もっと詳しく説明してもらいたい。

→ 西九条佐保線は国道２４号から九条線までの南北の道路で、昭和４１年に都市計
画決定されています。今回の都市計画変更は大森高畑線から奈良ＩＣまでの１．２
㎞の区間です。大宮地区は当初計画のとおり２３ｍで整備を行いたいと考えていま
す。

、 。もっと詳しくということですが 日曜日にも奈良市役所で説明会を開催致します
（県）


